
2023 年度 第 7 回千葉県支部役員会 議事録 

  

日  時： 2023 年 10 月 21 日（土） 17：30～19 : 30  

場  所： 千葉市民活動支援センター会議室（千葉中央ツインビル 2号館 9 階）  

および Web（Zoom オンライン）のハイブリッド開催   

  

出席状況確認（□出席、☒web 出席、△欠席・委任状提出、■欠席）  

以下、役員会関係者は敬称を略す。 

□熊田成人支部長、☒相賀武英、☒秋田義一、☒石田佳子、□今住則之、☒内田賢治 

■大柳規幸、☒岡部信也、□岡部政美、□川畑真一、△木村敏宏、△櫛野 勝、  

☒小林 創、△志澤達司、☒竹田雅美、☒多田聡一、△田中和明、☒西田 宏、☒福崎昌宏、

☒松本洋一、□向原文典、 ☒保田耕三、□山本陽一  

（オブザーバー）☒小波盛佳  

以上、幹事総員 23 名（定足数 12 名）に対し、web を含めた出席者 18 名、委任状提出者 4 名、

計 22 名で当会議は成立した。  

 

  

1.［議事録作成者・署名人］  

本会議の議事録作成者として向原文典幹事、議事録署名人には相賀武英幹事、岡部政美幹事

が指名された。  

  

2.［前回議事録］（資料 A1）  

(1)第 6 回千葉県支部役員会 議事録（案）は、資料 A11 の山本コメントを入れて、一部の文

言修正を行い原案どおり承認された。  

  

3.[審議事項] 

(1) 資料 B3 の支部契約 Zoom 利用に関する要領（案）（IPEJ 505-要領-10-2023）につい

て、資料 B4 の川畑案をもとに審議した結果、第一条の※Zoom（ズーム）は、…… の説明

文は既知のため削除となった。第２条の１項は川畑案どおり修正となった。第４条の 後

の 支部活動以外の個人的な活動への使用は認めない に対し、票決から川畑案の支部活動

以外の個人的な活動への使用を認めるに賛成が１６名中４名、反対が１６名中１２名で、

原案どおりとなった。第５条、第６条は、川畑案どおり修正となった。 

(2) 防災支援委員会岡部政美幹事から、新委員として野村 貢氏（本部旧防災委員長）が紹介

され、承認された。 

 

 



4.[報告事項] 

以下についての報告があり、承認された。 

4.1[支部長報告]（熊田／資料 A2）  

(1)資料 A2 について説明が行われた。9/26 に千葉県弁護士会と共催、千葉市公演の防災講

演会実施について本部へ報告し受理された。9/30 交流会は盛会であった。 

(2) 10/1 からインボイス制度開始したので、山本幹事から本部からのインボイス制度の対

応資料について説明があった。千葉県支部の会計担当(竹田幹事、山本幹事)は本部から

の書式での領収書を発行する必要がある。支部活動での立替金は、従来どおり山本幹事

に明細と領収証を提出してもらえれば山本幹事が対応するとのこと。 

 

4.2[総務委員会報告] （今住／資料 B1,B2,B3,B4） 

(1) 9/30 交流会について 

①会員相互の親睦を図ることを目的とした 9/30 交流会は、参加者 22 名で盛会であった。

反省点の報告もあった。 

②交流会後アンケ－トを実施した結果、回答率は７７％であった。交流会は支部会員の親

睦を図る大変有効な手段で今後も交流会に参加したいとの意見が大半であったので、半

年に１回程度開催したい。次回は 2024 年 3 月 30 日に実施予定。 

(2) 来年度年次大会会場検討について 

来年度年次大会会場について、本年度開催会場以外に候補３ヶ所の調査を行った。この

中で利便性に優れた会場としてペリエホールがあったが、来年７月１５日は満室のため、

再来年の会場として検討する。 

(3)役員会でのモバイルルーター使用について 

市民活動センター会議室の WiFi は接続不安定であり、先月は個人契約のルータを使用し

たが、公の場での個人契約ルータの使用は適切ではないことから、今後はレンタル品を

使用する。 

 

4.3[企画委員会報告]（向原／資料 C1,C2） 

①来年 3 月開催の CPD の開催方式は、ハイブリッドに決定した。 

②2024 度 4 月開催の CPD は、根日屋英之氏の「人や物の識別を電子的に行う技術の進化

と今後の展望」、2024 度 5 月開催の CPD は、早坂治敏氏の「インド高速鉄道の現状と今

後」に決まった。 

  ③企画委員会の所掌事項について、委員長、副委員長を除く委員からの意見をまと め、

支部長に提出した。 

 

4.4[広報委員会報告]（小林／資料 D0） 

①支部リーフレット案について、素案が提示された。 



②各委員会の活動紹介は、標準的なテンプレートを用意して各委員会委員長に作成依頼

したら良いとの意見があった。 

 

4.5[産学官連携委員会報告]（岡部信也／資料 E） 

①学との連携で木更津高専については、島崎先生を通じ 9 月 29 日に岡部信也委員長、相

賀幹事が再訪問し、中小学生向け技術イベントに技術士会千葉県支部として PR すること

とした。 

②産と学との連携について４例が紹介された。 

③２月の CPD 工場見学会の段取りや 2024 年度の CPD について企画委員会と連携する。 

 

4.6[企業支援委員会報告]（竹田／資料なし） 

技術相談小委員会の 2023 年度第 2 回技術相談連絡会を 10/31 午前 11 時～12 時に開催す

るが、委員会の活動に参加したい人は Zoom 会議に参加してほしいとの要望があった。 

 

4.7[防災支援委員会報告]（岡部政美／資料 G1,G2,G3） 

(1)資料 G1 について 

①9/1 の関東甲信防災連絡会と第１９回全国防災連絡会議、9/2 の防災の日講演会の報告。 

②12/2～12/3 に開催のふなばし市民活動フェアでのブース出展、パフォーマンス実演の

準備状況の説明があった（多田幹事）。 

③千葉県弁護士会弁護士繋がりで CVOAD（災害支援ネットワーク千葉）の台風 13 号の大

雨災害に関する情報共有会議の第２回(9/22)や第３回(10/62)に出席した。 

(2)資料 G2 について 

各委員からの活動報告で、文京区 耐震セミナー＆個別相談会に出席した内容の報告が

あった（秋田幹事）。 

 

4.8[科学教育支援委員会報告]（西田／資料 H0） 

①千葉市科学フェスタ 2023 10/7～10/8 の報告、八千代松陰学園土曜講座の年末までの活

動結果と活動予定の報告があった。 

②千葉大学に日本技術士会が審査委員として 9/30 第 17 回高校生理科研究発表会に初参

加した。 

③10/2 に市立千葉高校に指導助言者派出し、11 月中旬に長生高校に出前講座予定。 

 

4.9[技術者教育支援委員会報告]（小波／資料 J） 

講演会の実施報告および計画について了承された。  

 

4.10 その他 



次回の役員会は、11月 18 日（土）17 時 30 分から千葉市民活動支援センター会議室（千葉中

央ツインビル 2 号館 9階） 及び Web（Zoom オンライン）のハイブリッド開催で行う。  

以 上  

  

［添付資料］  

（資料 A1）2023 年度第 6 回千葉県支部役員会議事録（案）  

（資料 A11）2023 年度第 6 回千葉県支部役員会議事録（案）山本コメント  

（資料 A2）231021 役員会支部長報告  

（資料 B1）231021 総務委員会報告・連絡事項  

（資料 B2）千葉県支部会員交流会に参加された方へのアンケート結果について 

（資料 B3）IPEJ 505-要領-10-2023 支部契約 Zoom 利用に関する要領（案） 

（資料 B4）川畑朱記：IPEJ 505-要領-10-2023 支部契約 Zoom 利用に関する要領（案） 

（資料 C1）企画委員会 23 年度ＣＰＤ予定（案） 

（資料 C2）企画委員会 24 年度ＣＰＤ予定  

（資料 D0）231006 広報（web）概要 

（資料 E）令和 5 年度第 6 回産学官議事録（案）1021 

（資料 G1）防災支援委員会議事録・活動報告（案）9.30 

（資料 G2）231006 文京区役所説明会 

（資料 H0）231021 第 7 回役員会 科学教育支援委員会活動報告 

（資料 J）20231015 技術者教育支援委員会議事予定 

  

 

 

議事録作成者 向原文典 

議事録署名人 熊田成人 

議事録署名人 相賀武英 

議事録署名人 岡部政美 

  

 


